

"Aquí mucha gente arriesgó su vida": vecinos de Santa Fe se mantuvieron en vilo enfrentando incendio forestal

Jeremy V. Quiroz
 prensa@latribuna.cl

Las llamas, que superaron los 50 metros de altura, obligaron a un amplio despliegue de brigadas forestales, voluntarios de Bomberos y habitantes, quienes permanecieron en alerta durante toda la noche para evitar que el fuego alcanzara sus casas y animales.

Un incendio de pastizales registrado en el sector Alameda Sur de Santa Fe, al poniente de la comuna de Los Ángeles, escaló en pocos minutos de manera descontrolada, hasta transformarse en una emergencia de alto riesgo que, por momentos, amenazó directamente a las viviendas ubicadas a escasos metros del avance de las llamas.

El siniestro se propagó con rapidez debido a las condiciones climáticas y a la abundante vegetación seca presente en el área, lo que obligó a un amplio despliegue de equipos de emergencia. Hasta el lugar concurrieron brigadas forestales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), personal de empresas forestales y voluntarios del Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles, quienes trabajaron intensamente para evitar que el fuego alcanzara zonas pobladas.

FUEGO SIN CONTROL

La emergencia fue visible desde distintos puntos de la provincia. Una densa nube de humo cubrió amplios sectores y llegó incluso al radio urbano de Los Ángeles, donde durante la tarde el cielo se tiñó de un tono

anaranjado producto del material particulado en suspensión y del ambiente generado por el incendio.

Según los testimonios recogidos en el lugar, las llamas alcanzaron alturas superiores a los 50 metros en algunos sectores, mientras que el calor se volvió prácticamente insopportable, lo que dificultó las labores de contención y obligó a los vecinos a permanecer en alerta constante durante toda la jornada y la noche.

Gerardo Salazar, vecino del sector Santa Fe Sur, relató que el incendio inició frente a su vivienda. Recordó que el día anterior ya se había registrado un foco en el mismo punto.

"El domingo hubo un foco que logramos apagar entre todos, pero al día siguiente se inició nuevamente en el mismo lugar. Nadie se explica cómo pasó eso", señaló.

Salazar destacó que, ante el avance del fuego, la comunidad reaccionó de forma inmediata.

"Aquí mucha gente arriesgó su vida. Toda la comunidad se organizó para ayudarse unos a otros. Vinieron vecinos de distintos sectores, y estuvimos toda la tarde tratando de apagar el incendio", explicó.



LOS INCENDIOS EN LA ZONA DE SANTA FE han consumido cerca de 184 hectáreas, con llamas que superaron los 50 metros de altura y generaron densa nube de humo.

De acuerdo con su testimonio, el fuego cambió de dirección en varias oportunidades y avanzó con rapidez hacia distintos puntos del sector, lo que generó especial preocupación por su cercanía con áreas residenciales.

"El fuego se expandió muy rápido. Saltaban chispas y en minutos ya estaba mucho más adelante", relató.

EVACUACIÓN DE ANIMALES Y PERTENENCIAS

Los vecinos del sector recibieron instrucciones de evacuación preventiva. Sin embargo, varios optaron por permanecer en el lugar para resguardar sus viviendas, especialmente debido a que el fuego, en ciertos momentos, se desplazó cuesta abajo. La situación se tornó más crítica cuando las brasas comenzaron a saltar hacia zonas cercanas a las casas.

Danielia y Julio Russo, propietarios de una parcela colindante al área afectada, relataron que debieron evacuar animales y pertenencias ante el riesgo inminente.

"Tuvimos que sacar todo: mis perros, caballos y chanchos,

porque todos son nuestras mascotas. Las llamas estaban casi 20 metros sobre los árboles y el calor se sentía muy fuerte", comentó Danielia.

Julio Russo señaló que el incendio alcanzó cerca de la mitad de su parcela y que durante la noche continuaron combatiendo pequeños focos con medios propios.

"Estuvimos hasta cerca de las 5:30 de la mañana, entre la familia y vecinos, apagando con mangüeras y haciendo cortafuegos improvisados", indicó.

Según su relato, tras el retiro de Bomberos para atender otras emergencias en la zona, fueron los propios residentes quienes continuaron las labores de vigilancia y contención.

"Quedamos solos. Dormimos poco, con un ojo abierto y el otro cerrado, porque el fuego podía reactivarse en cualquier momento", añadió.

ORIGEN DEL INCENDIO BAJO INVESTIGACIÓN

Respecto del origen del incendio, los vecinos manifestaron su inquietud por la reiteración de focos en un mismo sector. Según indicaron, perso-

nal de Conaf habría detectado la presencia de un vehículo sospechoso en las cercanías, antecedente que estaría siendo investigado. Además, la Policía de Investigaciones concurrió al lugar para recabar información y levantar declaraciones.

Tras un incendio ocurrido en diciembre pasado, la comunidad había instalado cámaras de seguridad con el objetivo de controlar el ingreso y la salida de vehículos al sector. Actualmente, los vecinos esperan acceder a mayores antecedentes que permitan esclarecer las causas del siniestro.

Durante la jornada de este martes, la intensidad del incendio disminuyó. Sin embargo, se mantuvieron labores de remate aéreo y terrestre para evitar rebrotos, especialmente en sectores forestales de difícil acceso y áreas cercanas al río.

A pesar de la gravedad de la emergencia y del alto riesgo al que estuvieron expuestas varias viviendas, los vecinos confirmaron que, hasta el momento, no se registraron casas destruidas, lo que atribuyen a la rápida organización comunitaria y al trabajo inicial de los equipos de emergencia.



EL SINIESTRO ERA VISIBLE desde diferentes puntos de la comuna.